



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 89
19 DE AGOSTO DE 2018

DOMINGO XX DEL TIEMPO ORDINARIO



El sacramento de la eucaristía es el centro de la liturgia de la Palabra de este domingo. Así, en la 1 lect. del Antiguo Testamento, del libro de los Proverbios, se vislumbra ya el banquete eucarístico al que el Señor nos invita: «*Venid a comer de mi pan, a beber el vino que he mezclado*». El altar es la mesa de la Trinidad Santa, un anticipo del banquete del cielo. En ella el Padre, por la acción del Espíritu Santo, sigue enviándonos a su Hijo, que nos da su carne como verdadera comida y su sangre como verdadera bebida. Así, cuando comulgamos, tenemos vida eterna y ello es prenda de que resucitaremos el último día. Habitamos en Él y Él en nosotros (Ev.).

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- PROV 9, 1-6

Comed de mi pan, bebed el vino que he mezclado

- SAL 33

R. Gustad y ved qué bueno es el Señor

- EF 5, 15-20

Daos cuenta de lo que el Señor quiere

- JN 6, 51-58

Mi carne es verdadera comida, y mi sangre es verdadera bebida

VERDADERA BEBIDA

Morimos de hambre y de sed en el camino de la vida. Como dice un famoso poeta, somos como el pez que, viviendo en el agua, muere de sed por no abrirse a beber el agua viva que sacia nuestra sed. Así vivía la samaritana buscando amor (cfr. Jn. 4, 1) sin saciar su sed hasta que encontró en el pozo de Jacob al Amor de los amores.

Jesús, habla claro de comer su carne para la vida del mundo e introduce el beber su sangre. Otra vez, imagen del Antiguo Testamento que presenta al pueblo de Israel guiado por Moisés en el desierto y que muere de sed porque no encuentra la fuente de Agua Viva.

Habla de que su sangre es verdadera bebida. Por tanto, llega a la cumbre del escándalo para los israelitas a los que les habla de que tienen que beber su sangre si quieren tener vida en abundancia, vida eterna. Aparece también el Padre que es el que nos ha entregado a Jesús con todas las consecuencias y que se ha hecho pan y sangre derramada por amor, en la cruz para saciar nuestra vida con el misterio insondable de su Amor Incondicional.

Quien come su cuerpo y bebe su sangre ha encontrado la plenitud de la vida y el remedio a toda su soledad.

La verdadera alegría y el verdadero gozo están en descubrir el Amor del Corazón Vivo de Jesús Eucaristía, que es nuestra vida y nuestro gozo porque nos entrega con su cuerpo y con su sangre su amor y vida que, aún sin saberlo, es anhelo del corazón humano.

Decían los primeros cristianos que no podemos vivir sin el domingo, día del Señor, sin la Eucaristía. Un día sin Eucaristía es un día perdido en tu vida. Un día sin Jesús es un día donde te has perdido lo mejor de la vida, que es su Amor.

Por eso, preparamos y vivamos bien la Eucaristía como, verdaderamente, el Amor sin límites, que viene a nuestro corazón y nos lanza a una vida sin fin, a la vida eterna.

Quien come de este pan y bebe su sangre tiene vida eterna, vida que no se acaba, que no tiene fin, como su Amor hacia cada uno de nosotros.

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)

«Quiere que se entienda por esta comida y esta bebida la unión que hay entre su cuerpo y sus miembros, como es la Iglesia en sus predestinados, en los llamados, en los justificados, en los santos glorificados y en sus fieles. Este sacramento (esto es, la unidad del cuerpo y la sangre de Jesucristo), que en algunos lugares se prepara todos los días en la mesa del Señor y en otros, sólo de tiempo en tiempo y se recibe de la mesa del Señor, para unos es vida, para otros condenación. Pero la entidad de aquello que constituye el sacramento, da vida a todo hombre, y a ninguno sirve de condenación, cualquiera que sea el que de ella participa. Y para que no creyesen que por medio de esta comida y esta bebida se ofrecía la vida eterna de tal modo que aquéllos que la recibiesen ya no morirían ni aun en cuanto al cuerpo, saliendo al encuentro de esta idea, continuó diciendo: "Y yo le resucitaré en el último día", con el fin de que tenga entre tanto la vida eterna, según el espíritu, en el descanso donde se encuentran las almas de los justos. Mas en cuanto al cuerpo, ni aun éste carecerá de vida eterna, porque en la resurrección de los muertos, cuando llegue el último día, la tendrá.». (San Agustín)

**CANTO DE ENTRADA
REUNIDOS EN EL NOMBRE
DEL SEÑOR**

Autor: Francisco Palazón

**REUNIDOS EN EL NOMBRE
DEL SEÑOR
QUE NOS HA CONGREGADO
ANTE SU ALTAR,
CELEBREMOS EL MISTERIO
DE LA FE
BAJO EL SIGNO DEL AMOR
Y LA UNIDAD (BIS)**

1. Tú, Señor,
das sentido a nuestra vida,
tu presencia
nos ayuda a caminar,
tu Palabra
es fuente de agua viva
que nosotros
sedientos a tu mesa
venimos a buscar.

2. Purifica con tu gracia nuestras
manos,
ilumina nuestra mente
con tu luz,
que la fe se fortalezca
en tu Palabra
y tu cuerpo,
tomado en alimento,
nos traiga la salud.

**CANTO DE COMUNIÓN
ACERQUÉMONOS TODOS AL ALTAR**

Autor: Francisco Palazón

**ACERQUÉMONOS TODOS
AL ALTAR**

**QUE ES LA MESA FRATERNA DEL AMOR,
PUES SIEMPRE QUE COMEMOS DE ESTE PAN,
RECORDAMOS LA PASCUA DEL SEÑOR (BIS)**

1. Los hebreos en medio del desierto
comieron el maná:
nosotros, peregrinos de la vida,
comemos este pan.
Los primeros cristianos ofrecieron
su cuerpo como trigo:
nosotros, acosados por la muerte,
bebemos este vino.

Acerquémonos....

2. Como Cristo hecho pan de cada día
se ofrece en el altar,
nosotros, entregados al hermano,
comemos este pan.
Como el cuerpo de Cristo es uno solo
por todos ofrecido,
nosotros, olvidando divisiones,
bebemos este vino.

Acerquémonos....

3. Como ciegos en busca de la aurora,
dolientes tras la paz,
buscando tierra nueva y cielos nuevos,
comamos este pan.
Acerquémonos todos los cansados,
porque Él es nuestro alivio,
y, siempre que el desierto nos agobie,
bebamos este vino

Acerquémonos...

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:

Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES

Tfno. y fax: +34 927 215 313 / concatedral.caceres@gmail.com

En las redes sociales:



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC



concatedralcaceres

<http://concatedralcaceres.com/>

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 88

12 DE AGOSTO DE 2018

DOMINGO XIX DEL TIEMPO ORDINARIO



El profeta Elías, con la fuerza del alimento que le proporcionó el ángel del Señor –pan y agua–, caminó hasta el monte de Dios (1 lect.). Se nos anuncia aquí la eucaristía, nuestro alimento para el camino de la vida. En el Ev., Jesús se manifiesta como el pan bajado del cielo: no es solo ya la fe en Él lo que nos da la vida eterna, sino el participar en su sacrificio, comulgando, lo que nos salva (cf. oración después de la comunión). Desde ahí tenemos que vivir en el amor, que fue lo que llevó a Cristo a entregarse por nosotros como oblación y víctima de suave olor (2 lect.).

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- ÉX 16, 2-4. 12-15

Haré llover pan del cielo para vosotros

-1 RE 19, 4-8

Con la fuerza de aquella comida, caminó hasta el monte de Dios

-SAL 33

R. Gustad y ved qué bueno es el Señor

-EF 4, 30--5, 2

Vivid en el amor como Cristo

-JN 6, 41-51

Yo soy el pan vivo que ha bajado del cielo

PAN VIVO

La Eucaristía es el invento de la locura del Amor de Dios por estar siempre con nosotros y en nosotros, para que tengamos vida y la tengamos en abundancia.

Cuando Jesús habla de que es el Pan Vivo que ha bajado del cielo se responde con una fuerte contestación. Se le reconocen sus raíces humanas, su condición de “hijo de José” y que el Mesías vendrá del cielo, pero no conoceremos ni su linaje humano ni nada ¿Cómo puede decir que ha bajado del cielo? ¿Cómo puede decirnos que es el Pan Vivo, el maná?

Jesús, vuelve a dejar claro lo que realmente pone nervioso y furiosos a los judíos: Por una parte, habla de que Él es el pan de vida que ha bajado del cielo y que es su Padre el que lo ha enviado. Aquí, el Señor está poniendo las bases del cristianismo como fe en la Trinidad, en Jesús como verdadero Dios y verdadero hombre Salvador, y en la Eucaristía que es el pan vivo para la vida eterna. Habla abiertamente de su divinidad y, a la vez, que es plenamente humano.

Vuelve a insistir en que los que comieron el maná murieron. Algo, tan evidente, para subrayar que la vida es Cristo, el Señor. Sin embargo el que coma del pan que Yo le daré, mi propio cuerpo entregado, no morirá jamás

A este discurso se le ha llamado con razón, el sermón del pan vivo. Jesús nos alimenta con su cuerpo y con su sangre. Es nuestra vida. Fijaos cuando se asiste a algún funeral que siempre se nos recuerda que el cuerpo que enterramos tiene, por la Eucaristía, por la comunión, una promesa de vida eterna que ha realizado en este discurso Jesús. Quien come su cuerpo tiene vida eterna.

¿Qué sabemos nosotros de la acción de gracia que el Señor realiza con aquellos que recibimos la comunión, aunque no fuese más que una vez en la vida?

Está claro que el que recibe a Jesús tiene una promesa de vida eterna. “El que come de este pan vivirá para siempre”. Esto nos lanza a valorar más el encuentro eucarístico con Jesús, al recibirle como pan de vida, como el Amigo fiel que nunca falla.

¿No será esta una de las grandes causas de las crisis del corazón humano, de la humanidad, de la gente que no reciben y acogen a Jesús en la Eucaristía y que mueren de tristeza? Porque el pan que yo os daré es mi carne para la vida del mundo. ¿No será esta una de las causas de la falta de vitalidad en las parroquias, en los grupos, en las comunidades donde la centralidad no es Cristo en la Eucaristía?

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)

« *¿Pero nosotros, no comeremos del pan que baja del cielo? Aquellos murieron, como nosotros también hemos de morir en cuanto a la muerte de este cuerpo, visible y material. Pero en cuanto a la muerte del espíritu, de la que murieron los padres de éstos, Moisés comió el maná y muchos otros que agradaron a Dios y no murieron porque aquella comida visible fue entendida por ellos en sentido espiritual. Tuvieron de ella hambre espiritual, la gustaron en espíritu y espiritualmente quedaron satisfechos. Y nosotros hoy también recibimos un alimento visible, pero una cosa es el sacramento y otra la virtud del sacramento. ¿Cuántos hay que reciben este pan del altar, y mueren a pesar de ello? Por esto dice el Apóstol (1Cor 11,29): "Que come y bebe su propia condenación". Por tanto, comed el pan del cielo en espíritu y llevad vuestra inocencia ante el altar. Los pecados, ya que son diarios, que no sean mortales. Antes que os aproximéis al altar, ved lo que hacéis, ved lo que decís: perdónanos nuestras deudas, como nosotros perdonamos a nuestros deudores (Mt 6,12)». (San Agustín)*

CANTO DE ENTRADA

DIOS NOS CONVOCA

Autor: Carmelo Erdozain

DIOS NOS CONVOCA,
VENID Y ESCUCHEMOS
SU VOZ.
LA MESA HA PREPARADO
SU PAN ES SALVACIÓN.
GRACIAS, SEÑOR,
POR SER TUS INVITADOS.

1. Venid, celebrad la Palabra,
venid, acoged la verdad
y en hermandad
cantad la nueva alianza

Dios nos convoca...

2. Venid, celebrad la esperanza,
venid a la Cena Pascual.
y en hermandad
cantad la nueva alianza

Dios nos convoca...

3. Venid, celebrad la victoria
venid renovad la amistad
y en hermandad
cantad la nueva alianza.

Dios nos convoca...

CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:

En las redes sociales:



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC

Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES

Tfno. y fax: +34 927 215 313 / concatedral.caceres@gmail.com



concatedralcaceres

<http://concatedralcaceres.com/>

SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960